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区城管执法局领导调研
垃圾分类执法保障工作

7月 1日，区城管执法局副局长
刘旭率局办公室、城管新泾镇中队
等一行人员来到新泾镇虹康家苑三
期调研垃圾分类执法保障工作。
刘旭一行首先到 3 个新建垃

圾厢房现场检查厢房硬件设施及
分类实效，并向居民及志愿者了解
小区的垃圾分类工作进展和遇到
的瓶颈问题。刘旭对居民及志愿者
的分类热情表示赞赏，并认真点评
了居民区的垃圾分类工作。
随后，刘旭一行来到刘三居委

会召开座谈会，认真听取了居民、
志愿者、物业、业委会、镇人大代表
等多方的意见和问题，并一一解答
回复。刘旭就 7月 1 日《条例》正
式实施后的垃圾分类执法保障工
作要坚持教育与处罚相结合、单位
从严的两个原则，并提出了三个方
面的要求：一是要广泛宣传引导，
做到家喻户晓。二是要强化管理机
制，严格规范执法。三是要探索执

法方式，细化执法手段。
最后，刘旭对虹康家苑三期垃

圾分类工作给予高度评价，并表示
在今后的垃圾分类工作中，城管执

法部门将全力支持居民区垃圾分
类执法保障工作，与居民区共同努
力，实现新泾镇创建上海市垃圾分
类示范镇的目标。

刘旭一行查看居民区垃圾分类工作

日前，区委副书记陈华文一行来到新泾镇调
研垃圾分类工作，区府办、区绿化市容局及街
道负责人参加调研。
陈华文一行首先来到虹康家苑三期，听取了

居民区书记关于小区在实行垃圾分类以来各项
工作的开展情况。陈华文实地查看了小区内 2个
分类投放点位，对小区垃圾厢房的周围环境给予
了高度评价，并对正在小区内进行日常巡查的志
愿者表达感谢。
随后，陈华文一行来到哈密路 428弄小区，居

民区书记介绍了在小区自治下，垃圾分类工作的
成果。陈华文高度认可了小区的垃圾分类工作，并
建议以哈密路 428弄小区为标杆，为其他无物业
居民区的垃圾分类工作指引方向。

陈华文查看小区垃圾厢房

区、镇人大代表进社区
了解《条例》实施情况
《上海市生活垃圾管理条例》

7月 1日起正式实施。新泾镇积极
响应号召，第一时间组织发动区、镇
人大代表到所在选区了解《条例》
实施情况。
7月 1日上午，区人大常委会

副主任宋嘉禾、代表工作室主任张
聆、副主任张义平及部分区、镇人大
代表分别前往镇域内王金更小区、
金菊小区，重点查看了小区垃圾厢
房、垃圾分类投放情况、宣传公示栏
等，向市民及志愿者对垃圾分类工
作的理解和支持表示感谢。人大代
表们详细了解了小区生活垃圾分类
工作开展的情况，包括每月分类垃
圾产生量、分类投放数据、居民参与
率以及垃圾分类志愿者工作模式、
宣传工作的开展等内容。镇领导侯
学军、詹迪火共同参与。
同时，区人大新泾镇代表组以

及全体新泾镇人大代表纷纷利用上
午时间，前往所在选区的居民区、园
区、企业，通过实地查看、座谈等形
式重点了解垃圾分类情况、存在问

题，听取意见建议，回应群众关切，
并感谢市民对垃圾分类工作的理解
和支持。
当天共有 80 余名区、镇人大

代表参与了此次活动，收集到意见
建议十多件，镇人大将认真梳理、汇
总，积极配合《条例》在社区的持续
有效实施。
在今年 1月《上海市生活垃圾

管理条例》出台后，新泾镇人大通
过组织代表专题视察、专项监督、学
习考察以及邀请市人大法工委立法
处对《条例》进行解读培训、向代表
发放倡议书、利用环境日宣传《条
例》等各种形式，号召人大代表带
头进行垃圾分类,争做垃圾分类的
先行者、传播者和监督者。
《上海市生活垃圾管理条例》

正式实施后，镇人大将继续发挥代
表主体作用，依法履行监督职能，持
续不断地对生活垃圾分类工作和条
例的实施情况开展专项监督，与政
府一起做好宣传、反映民意，助推生
活垃圾分类减量工作。

长期以来，网格化平台上累积了一部分
难以处置的疑难、跨部门网格案件，涉及道路
破损、井盖损坏、墙面大面积损坏等问题，不
仅影响了市容整体环境还影响了新泾镇的结
案率和及时结案率。
2018年年底，新泾镇陆续出台了“路长

制”工作相关办法，在保留网格长制全覆盖基
础上，强化重点区域巡查，加大现场快速处置
力度，并将各居民区纳入网格化管理，进一步
强化精细化管理。启动路长制工作初期，新泾
镇首创了“1+1”工作模式，第一个“1”由副处
级领导担任路长，第二个“1”以年轻事业编制
的男同志担任副路长，该批干部都是90后骨
干力量，他们有活力、有干劲，为路长制工作添
砖加瓦。
路长制工作实施半年来，新泾镇积极发

挥“路长制”联席会议机制，每周定期开展巡
查，发现、上报、处置，每月开展副路长碰头会，
沟通存在的问题、困难以及下一步工作计划，
进一步推进了新泾镇各项工作的有效开展。

网格区域版图覆盖整个镇
“路长制”覆盖到整个镇区域范围，总路

长由镇长担任，4 个区域路长则由副处级领
导担任。在路长的领导下，道路各类管理人员
按照职责对所负责的路段进行管理，具体做
好道路上 144 类事部件的巡查发现；问题整
改、投诉处置等工作。每个网格的网格化监督
员为日常巡查工作的主要力量，门责指导员、

志愿者、各居民区工作站人员也积极参与进
来，主动出击，多方协调，陆续解决了新泾镇
网格和热线各类问题。

重拳出击 整改翻新
镇域内的天山污水厂大面积墙面破损、

围墙铁艺严重脱落，给附近居民带来较大的
安全隐患。
总路长金卫峰（镇长）及该区域隶属的

第一区域路长———镇党委委员、副镇长詹迪
火针对多处问题予以高度重视，把该项工作
作为路长制重点工作来落实。首先带领相关
负责人到现场勘查具体情况，再会同各部门
商量、协调，通过路长制，最终在各方的共同
努力下，从天山西路延伸到双流路段破损墙
全面翻新，使得整个街区市容环境有了翻天
覆地的变化。

定期巡查 快速处置
针对“12345”市民热线反映比较集中、

棘手的诉求，例如哈密路沿街小区宠物店、饮
食店排污的问题，宠物店直接将动物粪便排
入小区明沟内，臭气冲天，多年来给周边居民
造成了较大生活困扰；饮食店的油污排放造
成小区下水道经常被油污堵塞等情况。第二
区域路长———人大主席侯学军和副镇长李双
珑带领相关处置执法队伍到现场作工作指
示，要求宠物店、饮食店立即整改，并要求 3
天内全部整改完毕，最终解决了困扰小区居
民下水道排污和臭气污染问题，提高了市民
的满意度。
针对网格平台上多数区域内小区围墙大范

围破损工单长期无法结案，通过“路长制”上报
甘溪路100弄虹园六村小区 300米围墙严重
破损急需修缮的问题，第三区域路长———副镇

长姚奇华到现场勘查情况，了解居委已经申报
修缮计划，但一直没有回应，通过路长与分管该
事项的领导和相关职能部门协商，制定了修缮
方案，特事特办，目前该围墙已经在施工中。
根据监督员和副路长在巡查中上报的问

题，第四区域路长———副镇长谢仁绍、武装部
部长张增光到现场查看，对区域内的协和路、
协和苑小区沿街路面的装饰墙面损坏问题进
行了巡查，发现问题及时联系居委并希望居
委会及时与物业做好沟通，对已经暴露有安
全隐患的地方要及时修缮，给市民创造一个
美丽街区的好环境。
路长制工作的全面施行，大大推进了新

泾镇道路、墙面、绿化等修复和建设，完善了
城市配套设施建设，有效提升了社区风貌，为
城市精细化管理以及长宁建设国际精品化城
区贡献力量。

天山污水厂墙面整改前后对比

“路长制”双管齐下 精细化管理提升社区风貌


